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第五百二十三次全體會議

—九五五年九月二十六日星期一午後三時在紐約舉行 

主席：M r. Jo s^  MAZA  (智利）

議程項目九 

—般辯論(續前）

Mr. M A R T IN (加拿大）、Mr. BOYD  ( 巴傘馬）、Mr.
CHAM ANDI( 葉門）、Mr. SIL E S  ZU A ZO(玻利

維亞)及  Mr. STEPH ANOPO ULO S ( 希臘）的

演詞

一 . Mr. M A R T IN (加拿大）：一般辯論還在最 

初階段，本人恭逢其盛，想代表加傘大代表圃爲 

Mr. M a z a 當選大會第十屆會主席一事向他表示最 

熱烈的祝贺之意。本人也要向主席保證我們一定全 

力合作，使他達成艱巨而蜇要的任務。三年前加拿 

大外交部長 Mr. Peareon榮任大會第七屆會主席那 

種經驗使我們知道主席的職務雖然令人心悅，却是 

何等煩重。

二 . 前任主席 M r. van K le ffe n s精明能幹，主 

持去年會務，勝任愉快，成棟卓著，本人要睛 M n  
M a z a轉達我們的欽敬之意。

三.昨天敝國總理代表加拿大政府與人民馄吿 

艾森豪威爾夫人謂加拿大人民獲悉美國總統政躬違 

和，不勝遺慽。現在本人要代表加傘大的代表則，而 

且我深信可以代表在座全體代表，向 Mr. Dulles及 

Mr. L o d g e與美國代表圃其他M 員表示我們在週末 

聽到艾森豪威爾總統突然臥病，非常難過。根據今 

天的消息，總統病况耥有進展。我們與美國人民一 

致祝他早曰痊癒。艾森衆威爾總統是—個愛好和平 

國家的偉大領袖，象徵着聯合國最崇高的理想。他 

所負的责任非常重大；他的眞知灼見時畤鼓勵着所 

有愛好和平的人民。我知道我可以代表許多人表示 

我們殷切的希望，就是但願美國總統早日康復。

四.我們都深切知道這個第十屆大會特別重 

要。十年前，我們在金山市簽訂和平憲章，當時金 

山市的金門似乎洞開，顯示和平的前途非常燦爛。後 

來和平之門突然關小，一個厭戰的世界不得不渡過 

劍拔弩張的十個年頭。可是十年之後的今天我們在 

M anhattan這個島上又有機會重建希望的燈塔。
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五 . 在本大會以及其他地方，關於瀰漫世界的 

新空氣與新精神已經說得很多，因此本人不願再談。 

事實上如果這種所謂日內瓦精神紙是一種陳辭濫 

調，一種含糊混亂的槪念，使人神昏陶醉，看不淸 

楚當前的棘手問題，或是掩钸着無數罪惡一 不論 

甚行爲或不行爲的罪惡一 那末這種所謂日內瓦精 

神也許會喪失它的全部活力。誠如是，那將是一件 

不幸时事情，因爲本人深信日内瓦精神莲面有一點 

活的東® , 至少是某種胚胎幼芽，祇要加以培養匣 

能長成有生命的東西。要是現在還不能說信心巳經 

恢復，也許應該用 “建立 ” 兩個字，因爲在世界歷史 

上國際信心將是一種相當新潁的東西—— 那末至少 

可以說各國顳然正在尋求一種向所未有的互信互

六 ；本代表 81踞爲在過去黑暗的幾年中，令人 

傷心絕望的並不是各種問題的本身而是各方並無誠 

意解決那些問題。現在使我們最受鼓膽的並不是問 

題已經解決一 - 雖然鍵方的距離正在漸漸接近一  

而是大國的領袖們似乎正在設法了解這些問題，了 

解彼此的立場，而且在可能範圍內互作讓步。

七 . 這點進展也許微不足道，但是這是向正確 

方向前進的第一步。在本大會及其他會饑，令人麻木 

的宣傅及反宣傅已經破壊了我們的思維力最。因爲 

我們已經深深地陷入這種宣傅的泥淖，因此這種眞 

誠相處的現象似乎具有一種根本洗面改心的性質。 

在令人戰僳的災禍的陰影之下，舉世人民已在千鈞 

- 髮之時淸醒過來。至少我們認爲他們已經蘇醒。可 

是我們還並不太有把握。

八 . 當前的考驗就是那些爲了自私目的，歪曲 

眞理，敗壊國際關係，並且否定文明社會的道義傳 

統的人最後是否已經放棄了他們的舊習憤、舊方法。 

在本組織的簡短歷史中，呼籲世界人民運用理智平 

心作事—— 這是聯合國的正當工作-一往往成爲欺 

騙與誘惑民衆的卑鄙行爲，眞是不幸之至。

九 . 現在不是互相攻訐的時候。可是，大家還 

得謹愼小心。本人並沒有意思說聯合國水準降低，少 

有成就，應由某一國家或某一集圑負全部責任。宣
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傳一定會引起反宣傅，因爲從事反宣傅的方面鍺誤 

的摹倣對方所採用的技術。

— 〇 .我們覺得對於本屆大會最有希望的預兆 

似乎是在本大會以及裁軍委員會小組委員會這種重 

要機關，各國顯然願意坦白輸誠，各表立場，並不故 

意在宣傅上或辯論上取勝 . 方。如果我們繼續採取 

這種態度，那麼我們在聯合國的成就將不可限量。

— . 本人說這些話時深威惶恐惭愧。任何會 

員國或任何集圑不必躊躇滿志，诂沽自喜。我們也 

不能把一切錯誤推在大國身上，並且要求他們改途 

易轍。要知遺就是那些大國，尤其是一九五五年七 

月在日內芄開會的那些大國領釉，以身作則使我們 

能夠談到一種新的精神並且希望這種新精神會瀰滿 

全球。那些領釉芷視殘酷驚人的事實並且決定人類 

在能夠憑自己的聰明才智免於滅亡的時候，寓不可 

自取滅亡，我們大家必須向他們表示感激；我相信 

我們的確深覺感激。

一二 . 本代表團認爲這是對本•屆大會的一種考 

驟。大國已經指出了緩和繁張局勢 '的途徑。大會應 

該響應。我們必須和他們一樣，溫和婉轉，克己自 

制。他們E 經表現出實事求是的精神，我們也必須 

時刻承認當前的問題錯綜祓雜，承認看到眞理的並 

不紙有一方，而且求取進展必須具有無限的耐心。

—三 . 無疑地，能否獲致和平並且緩和繁張局 

勢須視軍隊的裁減與控制問題能否解決而定。在這 

方面，我們雖然知道有待解決的問題衆多而繁雜，但 

是我們今日懷有過去十年來所沒有的希望。

一四.敝國與四強一同推進裁軍委員會小組委 

員會的工作，因此本人覺得就某種意義來說，敝國的 

發言不紙是代表本國而且代表本耝織內外許多其他 

國家。我們自始就特別感覺到對世界和平負有主要 

責任的大國任重道遠。一個錯誤的決定能使他們自 

己，同時使我們大家都面臨巨炎大禍。本人說到這 

— 點 ，因爲我想到目前核武器可能造成的可怕後果， 

至於今後甚至會有更可怕的武器一點，姑且不論。當 

然我們必須記得關於裁軍問題的決定延宕愈久，那 

些目前尙無核武器的國家就愈想開始製造那些武 

器。

一五 . 因此在提出控訴或斥貴他人的時候，我 

們大家應該了解這項義務何等重大。這並不是說其 

他國家應該避免提出批評或建議。在過去許多場合 

我們決沒有避免提出批評或建饑、而且今後在應該

提出批評的時候我們還要提出批評，在可能提出有 

用建議的時候還要提出建議。我們相信在本届大會 

期内我們大家都有機會對於不但爲大國而且爲全體 

國家所深切關懷的一個問題表示我們的意見。我們 

希望大家盡量提出具有建設性的意見，而且各國的 

意昆將與各大國正在決心運用智巧設法解決的許多 

難題，有直接關係。

—六.本人知道在座全體代表均能深切了解要 

就大量裁減軍隊與常規軍備以及禁用原子武器問題 

達成全面協定，尙須汔服若干困難。裁滅與禁用必 

須妥爲協調，因此任何國家在任何階段都不會具正 

恐怕本身的安全受到威脅。在小組委員會中對於這 

個非常重要的問題，卽裁減與禁用的日期問題，各 

國的意見已鹤漸漸接近。

—七.但是現在討論揮用何種有效辦法確保紫 

用原子武器的盤個問題必須根據所有關係方面都承 

認的一個事實，那就是不論管制及檢察如何嚴厲，根 

據目前已有的知識看來，暗自避免扈行全面禁用原 

子武器的協定，還是可能的事情。各國在日內瓦會 

議提出了許多新的提案，一部分就是爲了要應付有 

關管制與檢査這個基本問題的種種困難。

— 八 . 法蘭西總理 Mr. F au re曾經建議根據各 

國政府預算來査核國防經费的減少，並且利用裁軍 

所得協助發展發後國家。英聯王國首相 Mr. Eden 
憑他在鼯際事務上的豐富經驗提出了個初步的試 

驗計劃，這個計劃可以使我們在如何檢査與控制方 

面得到有用的實際經驗。蘇聯總理 Mr. B u lgan in提 

出的計劃與一九五五年五月十日蘇聯代表 IS1在小組 

委員會所提出的一個提案 [A /2 9 7 9 ]幾乎完全相同。 

這個蘇聯計劃對於管制問題提出了若于重要的進一 

步辦法，惟敝國政府認爲蘇聯提案中有關檢査與管 

制的規定還是有欠妥善。

— 九 . 最後，在日内瓦，艾森豪威爾總統提出 

了一個很可以立卽採取的步驟，其目的在消除發動 

大規模突擊的可能性，並使各國進一步決定一個普 

遍裁軍方案。如果我們能夠首先消除突擊的威脅，那 

末達成這種協議當然就比較容易。敝國政府曾經表 

示對美國總統所提出的這個方案，就是交換軍事藍 

圖以及互相進行空中視察的計劃 ;，極感興趣。在我 

們看來，那個計劃表示出一個偉人和他的國家所具 

有的信心與想像力。我們加拿大人很了解美國人,雖 

然我們常常他們身、見不同，但是我們從來不懷疑
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他們的其誠與善意。囪 此 聽 到 Mr. M o lo t o v 頌揚 

艾森豪威爾總統 [第五二〇次會議]，我們特別丨覺得 

高興，而且我們因爲深知美國人，所 以 要 向 Mr. 
M o lo to v提出保證，他很可以相信美國提出的那個 

提案的確具有誠意。

二〇 . 但 是 很 遺 慽 的 ，在几月二十三日，Mr. 
M o lo to v發表陳述時候似乎誤會了  M r. D ulles前 

— 日 [第五一八次會議 ] 提出的一點意見，就是有欠 

安全的威覺和恐催心理與能否裁軍一事有不可避免 

的關係。本人要提醒蘇聯代表脚，~九五五年五月 

十日蘇聯在聯合國裁軍委員會小組委員食所提出的 

提案裏面就有與M r. Dulles所表示的意見非常相似 

的思想。

二一 .  五五年五月十日的蘇聯提案業經印 

爲大會文件分發全體會員國，其 中 ~段 如 下：

“另一方面，各國間的 “ 冷戦 ”一旦停止，國 

際緊張局势將會緩和，國際關係上必須有的信 

心將可產生，新戦爭的威脅當可消除而且使舉 

世人民可以安度平靜生活的琅境當可建立起 

來。屆時就可產生必要的條件以赏施一個廣泛 

的裁軍方案，並且對於此方案之實施建立必要 

的颳際管制 ” [ A / 2 9 7 9 附件壹，A ]。

二二 . 因此本入要對蘇聯代表圓說：根據這~  

段躲聯不是也顯然看到不安全的感麋和戦爭的威脅 

與裁軍一事的前途不可分的關係嗎

二三.我們聽爲美國總統的計劃與在日内瓦提 

出的其他提案與已在小組委員#提出的提案未必不 

相符合—— 動於後者在費盡心機在長期談判之後不 

久卽可達成相當的協_。我們認爲這些提案未必互 

相牴觸。遺些提案也許經過修正以後，很可以都成 

爲趨向裁軍的步驟。

二四 . 依我們的看法，我們必須趕快走這條路， 

當然我們承認在尋求爲實施裁軍所必須有的那種信 

任與信念的時候，必定要經過實驗階段。可是除非 

事先對管制制度問題達成協議，這種尋求便不會成 

功。在道種管制制度能夠擬訂之前當然必須由技術 

專家和法律專家不厭其詳仔細硏究並且討論這個問 

題。因此，希望及早達成決定，是不很聰明的。

二 五 •自 從一九五五年八月二十九日小組委員 

會在紐約恢復談判以來本人始終代表敝國政府參加 

討諭 ; 在結束本人對這個問題的評議以前，本人—定 

提到小組委員會全體代表圑在相互關係上以及委員 

會工作上所表現的友好合作辖祌。小組委員會全體

代表似乎都決心要就裁軍問題達一個各方都能接受 

而且可行的協籟。

二 六 • 就我們的討鼢來說原子能問題似乎日見 

重要。這是不足爲奇的事情。一個空前的能力的來 

源已經發現而且此事的後果現在還無法估計。人掌 

握了這種新的能力以後可望改變也許改進他的生浩 

琅境，而且它的影響幾乎可以及於每一方面。

二七 • 本大會今後必須處理許多與原子能有直 

接關係的項目。第一項靱是祕睿長就一九五五年八 

月八日至二十日在日内瓦舉行的國際原子能和平用 

途會議所提出的银吿書 [A /2 967]。世界各地鄱聦爲 

這個會議係一大成功，加以讚揚，事實上這個會瞵 

確是一大成功，我想聯合國主持召開這種會饑一事 

—定使我們大家都深感满意。祕黉長盡力使這個會 

議獲得成功，本人要向他表示欽佩之意。在道次會 

議，正如在其他許多事情上，祕眘長與祕書處全體 

職員已經充分證明他們效力極高，而且富於想像。實 

在說，召開這個會議就是實施大會第九屆會就促進 

原子能和平陡用之國際合作問題一致通過的決饑案 

[決議案八一〇（九)]。本人深信這個會議都是空前 

絕後的單獨事件，而且就促進原子能和平庳用的國 

際合作 • - 事而言，在目前樹立的基礎上面今後還會 

有其他會議與其他發展。

二八，說到這裏，本人也許可以追述 - * 下 ，在 

研究如何利用原子能方面，敝國也不無相當貢獻。以 

後在委員會討論適當項目的時候，本人將提出報吿， 

敍述加拿大如何促進放射性同位原素在工業與農業 

方面的用途，加拿大如何利用鈷六〇射 柱 (cobalt- 
(50 b e a m )治 療 瘤 症 （cancer) , 以及我們在輻射檢察 

( radiation detection) 以及其他保健方面正在進行何 

種工作。

二九 . 關於原子能的和平使用，敝國已有廣大 

的成就，因此現在我們能夠在國外提供協助。最近 

我們已經商定辦法，將原子反應器一架供給印度政 

府。加拿大能夠與一個關係如此密切的友邦分享我 

們的資源，不勝快慰。今天上午，本人才注意到印 

度 總 理 Mr. N eh ru本人在九月十六日向印度國會所 

發表的意見，他說加拿夫供給原子反應器一事不但 

會使加拿大科學家與受惠國家的科學家密切合作， 

而且印度與加拿大的關係亦更形鞏固。我們又很高 

輿地知道這架反應器將使亞洲的其他朋友蒙受利  

益 ，囪爲印度政府有意讓鄰國的科學家利用印度所 

有的設備。
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三〇 . 對於南亞與東南亞的偉大進步運動，我 

捫在加拿大極願盡力合作。對於這些國家的人民，我 

們向來敬慕，而在聯合國，哥命布計劃以及最近在 

越南國際鹙督委員會中，我們與他們的接觸來往時 

赏加強了我們對他們的敬慕。本人要特别提到寮國， 

高棉及越南的人民，因爲在過去一年内，許多加拿 

大人非常敬重他們，而且我們竭誠希望不久他們能 

在聯合國各機關内取得合法的地位。我們認爲這麼 

多亞洲國家無故受人阻撓不能加入聯合國，眞 是 〜  

大不平。

三一 .如果有人懷疑亞洲國家在本大會能有何 

貢欺，他應該仔細砰究今春在莴隆舉行的那個偉大 

會議的經過情形。亞非兩洲聲譽卓著的代表們敍首 

— 堂，令人仰慕，因此此會議使創議者大受讚譽。我 

們也許並不贊成萬隆會議时一切結論，但是我們讃 

美與會代表的智慧與温和態度，因爲在一個銜突非 

常劇烈的動盪時代，他們還能顧全大局，分別輕重。 

對於我們，這是一大鼓勵，因爲我們深信東方和西 

方一定能爲彼此的利益而共同努力。

三二.我想現在請求加入本組織爲會員國的共 

有二十一國，加拿大政府認爲繼續不准這麼多國家 

加入聯合國對本組織是一大妨礙。

三三.我知道許多代表覺得在法律和憲法上現 

在有重大的困難使各國無法對這個間題達成任何切 

實的懈決辦法。我們當然也因爲這些困難而大感不 

安。但是我們了解要打破這個問題所造成的長期僵 

局 ，必須正視政治現實。本人知道—— 今天本人所 

代表的政府也知道一 - 各大國因爲他們所負的世界 

性的責任，也許會•對某一申請入會國家或某一批申 

諳國家表示顧盧。可是我深信這種顧慮絕不會使他 

們反對本會絕大多數代表的願望，那就是盡速盡量 

實現聯合國會員國普及原則。

三四 . 我們不能漠視一種基本的政治現實，那 

就是本組織如果不能眞正代表世界上的絕大多數國 

家，那末它對於解決世界問題卽不能充分提出貢獻； 

因此關於此事，我們希望在本屆會獲得進展。本代 

表圓認爲我們大家都應該準備仔細硏究能否准許一 

大部分申請入會國家同時入會。我已經說過，關於 

准許目前分裂的國家入會一事，當然有特殊的困難， 

但是我們深信我們很可以鄭重考廬早日准許其他申 

請國家入會。

三五 . 說到這裏，我 要 對 M r. M o lo t o v 的數 

學表示疑間。九月二十三日星期五[第五二〇次會

議] ，他發表演說的時候曾經提到十六個申請入會_  
家。可是根據本代表團的數字，如果將分裂的申請 

國家不計在內，還有十七個；因此本人鄭重表示希 

望 Mr. Molotov再注意這個問題並且提出我們認爲 

非常重要的更疋。

三六. 根據憲章規定，我們現在要加以注意的 

—個特殊問題是應否要召集—個會饑只檢討患章9 
除非會員國普遍希望目前馱舉行一個廉章檢时會 

_ ，我們覺得堅決主張舉行道倜會解雎無特別利益。 

相反的，假如等到使我們分裂不和的政治歧見多少 

獲得調解之後舉行那倜會議也許有利得多。在目珣 

這個階段我們很可自問舉行憲章檢討會饑是否會促 

進緊張局勢的緩和。我們並不聦爲澉章是一個盡善 

盡美的文件，但是我們的確相信在比較有利的'政治 

環境之下，我們一定能在憲章目前的穏固基礎上面 

擬定一個比目前激章更有效的文件。

三七. 不論我們奂定是否檢討澉章，大會應賅 

討論秘窨長關於本組織工作之常年報吿寄中一個有 

用而合時的提讖，就是可以多多利用聯合國機梆以 

緩和國際緊張局勢[A/2911,英文本第十一頁第十 

二頁] 。這些建議與目前巳經改善的環境顯然相符。

三八.本屆會饑程上面有許多所謂殖民地間 

題。去年加拿大代表M r .  P e a m m 指其• 中若干爲“毎 

年發生的困難問題”。而且 M r .  P e a r s o n 說得很恰 

當，“在七年内堅持討論同一問題七次並不使我們年 

比~ 年更接近這個間題的解決：，，[ 第四七五次食饑， 

第六段]。當然其中若干項目瘥最近才列入大會娥 

程的。

三九.敝國並不是自以爲特刿有資格討输殖民 

地問題,但是根據以往的經驗，我們所得的結論是在 

大會中辯論殖民地間題往往並無裨益，而且有時迓 

產生惡果。本人決不會建議限制討論以免有人以客 

觀的態度吐露合理的不滿情形。加傘大過去時常表 

示應讓大會討論任何國際事項。可是我們承認有些 

時候在某種情况之下，討論若干問題旣不聰明又無 

益處。

四〇• 我想在座許多代表都是一生從政的人， 

而且對我們這一行職業都覺得足以自豪。不諭我們 

的經驗如何不同，我們都知道政治是處理可能之事 

的藝術。其主要部分是選擇最適當的時間，見機行 

事。我們都知道有些政治措施旣不絕對正確，也不 

絕對錯誤，只有在時摄成熟的時候採行便可成爲正 

當的措施。本人要把這一點說個淸楚明白，以免有
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人指责我們對一切改革和進步採取一種反動的態度 

或是對不滿現狀的人缺乏同情。事實上，有許多次 

對於向大會提出的主張改變的提案我們並無異議； 

我們祇對所遝定的時間發生懷疑。而且我們的反對 

也並不是絕對或永遠的。我們不願漭見聯合國像所 

謂神聖同盟那樣反對一切改革並H.說一切改革都是 

不合時宜的。

四一 . 本屆大會有益地加以討論的許多問題包 

括有關本組織的經濟及社會工作的事项。我們特別 

想到有關此界發展落後區域的許多問題。在道方面， 

本組織的工作一天比一天有效率而且一天比一天有 

效果。

四二 . 就加隹大來說，我們不希留減少迢補创 

造性的工作，因爲只耍恐、病、贫三大問題在世界任  

何地方被人涝視，就無法继致持久和平。我們比以 

前更深倍在一個逾地有病和經濟破 .產的世界，沒有 

- 個國家能夠獨保蚀康與繁榮。但是我們的難題是 

如耍全體食员國用其全力來消除經濟和社食方面的 

種樋病痛，必须先有一些和平與安全的保證。有些 

國家對問發比敉不宰的國家，極願提供協助，怛是 

往往爲了本身的安全，不得不极據他們必须财负的 

國防萆费限制那栩協助。

四三 . 因此，我們希盟在裁朮力而我們食繼櫥 

镀得進展，以便有一 日能夠以页多的迕源來推行偉 

大的國際合作，使全世界人民的生活有所改莲。

四四 . 也许大食所而臨的伋祓雜的丨;3題就是不 

獨立人民趟向 l：J 治與姆立的诎題。本組織在逛方而 

所承担的货任是澉帘的一個主要部分。可是滥窣规 

定按步就班逐漸向预定闶標前進。這與加拿大的槪 

念，一個以我們自身的歷史發展爲莪礎的~個槪念 

完全相符。

四五 . 根據我們本身的經驗，我們知道任何種 

族的人民如果與典他已經建立的國家合作，撮能學 

得自治的菘術。不必要的拖延時日，使任何人民不 

能琪有迸京所規定的某本權利，對加伞大，對本組織 

的會钕以及對管现國家本舟都奄無益處，我們同意 

決不應該爲了管理國家的利益而犠牲非自治人民的 

利益。但是我們深居爲了關係人民的最高利益，在 

達成這些崇高13標的時候應該愼重將事，不可魯莽 

輕率。

四六.我們也必須承認國際緊張局勢使非自治 

人民的有秩序的發展遭遇困難。本人深信國際緊張

局勢緩和後，非自治人民趨向自治獨立的進展就會 

加速。因此，我們在這方面發表意見的時候，必須 

要注意如何促成緊張局勢的緩和，萬不可使緊張局 

勢繼續下去。

四七.上述種種意見就表示我們將如何應付第 

十屆大會的若干具體問題。我們相信沒有人覺得我 

們的建_ 限制太多或是妨害自以爲對將由大國解決 

的問題因前奄不關心的那些國家的目標及願望。

四八.如果我們同意聯合國的前途與永久时世 

界和平是不可分的 ， 那麼我們當然也必須同意聯合 

國以及各倉•員國應賅盡一切努力並且利用一切機會 

來促進和平。 要是大國能夠設法結束過去九年的緊 

張局勢，如果他們能夠議訂贳施裁眾以及擗大國際 

合作的方案，那麼我們大家都應該向同一方向前 

進。

四九 • 如粜那些目的都能逹到—— 在今日我們 

懷有很大的希望一一而且如烘典他國際爭端的當事 

雙方都能仿效大國，那麼本組織的前途眞是不可限 

i i 。到那個時候，锻世人民一致蜇視而且要聯合國 

负资達成的目標就典有~ 逹成的希望。巴西代表 

曾經表示 [第五一八次會燄]願意收容久受印度照顧 

的朝鮮戰浮，我們爾要更多類似的善行。

五〇 . 我們酋經假定，而且本人想多數代表酋 

經在辯論中指出，祇要澉窣的基本假定，就是大國 

~ 致同意一點，能夠货現，聯合國的工作就會發生 

效力。本人已經說過在今天我們已經涝到了希留的 

曙光。可是敝國政府認爲聯合國絕不能袖手旁觀，等 

持大國去继致大家殷切企绍的結果。在目前适種令 

人興密的新環境之下，侮一個會K 國必須加強他的 

赍任心，決心接受國際上的約束，並且以~樋温和 

和平的合作精祌來處理國際問題。在本組織的節短 

歷史中，道些條件也許從來沒有像今天這麼重要迫 

切。

五一 • 本人深切知道我們大家所M的貴任非常 

艱 巨 ， 要求侮~位代表 .盡心努力設法達成上述廣大 

目標，並且使聯合國~心一德繼續改進目前已經改 

善的情勢。

五二 . 末了，本人要追述一仲事來結束今天要 

說的話。盤槃兩星期以前，本人曾到離此祇有幾百里 

地的加拿大 O n tar io潘去參觀 C obourg城的加拿大 

瓧區，並且樹立了一個和平石碑，用以紀念兩年前 

在該地舉行的第一次世界耕犁比赛。本人提到這件
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小事情是因爲在石碑的頂上有一個金犁，上刻“願人 

類用犁種植和平與富庶”。一個小型的紀念碑代表全 

世葬的耕種錦標，現在每年在各國流轉，作爲世界 

和平與全人類的希望與繁榮的先驅。這是代表我們 

的共同希望與一致決心的最好的象徵。我們的希望 

與決心就是要使下列聖經上的預言成爲事實：

“ 他們將把劍打成犁頭，把槍打成鐮刀；這

國不舉刀攻擊那國，他們不再學習戰事。”

五三 . Mr.  B O Y D (巴拿馬）： 本人以巴拿馬共 

和國代表團圑長的資格要向各位表示我們對辑個偉 

大的國際組織要有信心，而且對前途覺得很有希望， 

大可樂觀。同時我們至誠預祝第十屆大會成功。

五四 . 在繼續發言之前，本人要利用這個機會 

在這個崇高的镯際論壇上鄭重表示巴拿馬政府與人 

民敬祝美利堅合衆 ®總銃艾森豪威爾先生早曰痤 

癒 ，恢復康健。艾森豪威爾總統領導偉大的美國人 

民 ，爲全人類的利益，不斷努力；而且美國給我們— 
切必要的便利來舉行第十屆大會這些重要的會議。

五五.自從舉世各國在美國偉大政治家與巴拿 

馬共和國的偉大友人 Franklin Delano R o osev e lt的 

激勵感召之下採取適當步驟，逐步建立本組織以來， 

一貫尊重公民自由與基本人權的巴拿馬共和國就決 

心爲偉大的復興與和平工作盡心竭力，熱烈贊助那 

種工作，本人今天能夠敍述這一點深感滿意。

五六 . 憲章簽訂十週年紀念會結束不久，本人 

深信我們對本組織在這個時期内完成的工作很可引 

以爲慰，雖然本組織曾經遇到許多困難而且不得不 

處理許多非常重大而繁祓的問題，例如冷戰、侵略 

以及世界各地政治革命所引起的惘題，關於解放殖 

民地國家的爭端，以及各國在政治、社會與經濟上 

的廣大變動。

五七.聯合國憑其成立以來所獲得的成績巳經 

向全世界證明它是防止戰爭與維持國際和平的最佳 

組織。就這一點來說，聯合國並不僅在政治方面採 

取行動，而旦還要在其他方面採取行動；本組織力 

圓提高舉世人民的生水準，使他們漸趨自治，以 

便他們有一天也能盡其所能以實現聯合國的宗旨。

五八.聯合國曾經採取堅定的立場抵禦侵略 

—一如朝鮮事件—— 並且採取目的在促進集體安 

全、和平解決爭端以及有效保護人權的許多措施，此 

外聯合國又通過其所屬機閼幫助發展落後國家解決 

他們的社會與經濟問題；在這方面，我們很可以說

聯合國的工作 a 經使千萬人民，甚至世界最邊遠的 

區域的人民，受到眞正的利惠，今後將雄續如此。

五九 . 聯合國在這方面的工作非常可貴，而且 

由此可見創祐人的眞智卓見，因爲他們深切了解如 

果 ffir界上的國家都貧病交迫而且迷信悤昧，就不可 

能希望他們和平相處。雖然這種工作不像聯合國的 

政治工作那樣有聲有色，不能受到報界的同樣重視， 

但是它對人民非常有利，七爲這種工作使他們漸漸 

成爲有用的公民，而且享受自由與進展的果實。因 

此對國際和平這是最可貴的貢獻。

六〇 . 巴拿馬共和嵐是一個尊重人的尊嚴並且 

愛好和平的民主國家，因此始終根據聯合國廉章所 

提出的公平與共存原則來處理它的國際關係。我們 

不但與美洲國家而且與全世界的所有國家都有和睦 

的翮係與眞誠的友肢，這足以證明我們全心全力赞 

助這些崇高的宗旨與原則。

六一 . 誠解和友好精砷能埋畚近來舉行的國際 

會議，尤其是日内瓦會鞔，因此本屆大會能夠在有 

利的環境之下舉行，以致我們在此從事的工作也許 

會使我們所代表的全體人民得到货惠。雖然直到今 

天我們還不能使大家所希望的裁堪成爲事實，但是 

最近巳鎔有一種和解精神出現，這種精神乃是建立 

持久和平的第一要件。現在世界各國並不 f像通去那 

樣互相猜忌。我們正從惡夢中醒來，我們鬼得比較 

樂觀。目前彌漫全球的是~棟典賊相處加深說解的 

精砷。

六二 . 在本屆會，我們必須處理的棘手問題，不 

勝枚舉。其中最重要的是裁眾與管制原字武器問題， 

和平使用原子能問題，准許新會員國加入聯合國以 

便使本組織具有普遍性質的問題，以及指派委員會 

負責澈底硏究爲更有效適應目前需要應該如何修改 

憲章的問題。以堅決的態度應付道些問題，最能聚 

固聯合國，增加我們大家對於聯合國所抱的希望，並 

在舉世人民的心目之中提高聯合國的威望。

六三.巴拿馬共和國對聯合國及其崇高的宗旨 

始終具有信心。敝國擁讓聯合國採取直接行動，在 

政治、砒會與經濟方面促進國際諫解與合作，因爲 

敝國認爲在這方面，可以立見功效的方面，聯合國 

十年來已經而且還在完成對舉世人民有利而不能漠 

視的重要工作。

六四 . 像所有人的組織一様，聯合國有它自己 

的生命與活力。這個結果的成因是對聯合國勢必發
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生影響的各種反應，聯合國工作的正常方向以及聯 

合國爲本身所確立的各種目檫。批評聯合國的人雜 

爲聯合國的工作有時似乎有邦限制，這是很自然的 

事情。可是大家應該想到本組織正在努力解決極端 

祓雜的問題，其中若干問題自有人類以來卽巳存在。 

根據這個理由，我們不應低估目前聯合國正在形成 

的國際輿論的重要性；最困難的世界問題以往祇由 

各國秘密討論，但是現在聯合國却加以公開詳盡的 

討腧，因而形成了國際輿論。毫無疑問的，國際輿論 

有效的防止了任何方面用武力來獬決國與國間的爭 

端。這種世界輿输在相當時候~定會成爲非常強大 

而且不可抵抗的一股道袭力摄，使世界上任何國家 

不敢漠視。

六五 . 巴拿坶代表啪苒度表示決心全力合作， 

以詖達成聯合國大會當前的任務。敝國始終跽爲我 

們身爲聯合國會員國，责任所在必須對本組織具有 

信心，並且赞助本組織爲使各國和平相處所作的努 

力，以便有一日國際關係會建築在激章的崇商觀念 

上，因而能使全世界人民孽有和平、自由、以及公 

允待遇。

六六 . Mr.  CHAMANDI ( 葉門）：本人代表葉 

門向各位致意，深威快撖。常前有許多問題使盤個 

世界缺乏安全，使傲箱無辜人民不能商枕無蚤，我 

們希望本屆大食能解決那些問題，因而粟固世界和 

平。毎一個宗教都吿馘世人力求和平，人類的良知 

都涡翅和平，毎一種法律都旨在確保和平， 葉門代 

表阁能與其他各國代表同心協力爲世界和平努力嵆 

鬥 ，輿是一大樂事。我們眞誠相信笱行聯合國激章 

所載原則，國際和平才有樹立的希望，相信在座全 

紐代表都有适棰信念。

六七.和平的曙光巳經出現 ， 自從四國首長在 

預示前途光明和平可保的空氣之下在日内瓦舉行會 

;俄以來舉世人民就始終仰留着和平的曙光。全人類 

對那次會饑以及會議的餓題非常關懐；迢使與會四 

國對人類負有最重大的责任與義務。同樣的， 我們 

大家都應該全心全力屑負道種義務與责任。現在我 

們的一切希望都寄託在將在十月舉行的四國會議上 

面，因爲對於世界和平，人類福利以及世界問題的 

解決那個會議也許會有莫大的影響。

六八 . 對於全人類，尤其是無辜的人類來說，最 

令人欣慰的和平吉兆就是原子能和平使用會議的討 

論與工作已走上改良世人進展的手段及生活條件的 

途徑。我們希鹭這個會議以及今後舉行的類似會議

會使各方以更客觀的態度交換關於原子能的知識， 

這件事情~ 定會使人類幸福無疆。

六九 . 最後我們必須提到舉世矚目的歷史上的 

大事，就是今年在离隆舉行的亞非會議。誰也不能 

懷疑這個會議對全世界政治與經濟發展的過程具有 

非常重大的意義。道個會議的意義是全世界一半以 

上的居民集合在一起共同討論他們本身的問題以及 

整個世界的問題，他們並不以第三集削自届，他們 

都是世界公民，因鑒於人類分成兩大集阒力圃互相 

毀滅而深感痛心。因此苽隆會_ 並未對論與會國家 

的政治經濟與文化問題，而以全力討論世界的問題 

並且達成若干決定。因此我們一致希望這個會镞以 

及今後的會議對促進人類的和平與合作，將有非常 

大的貢斯C

七〇 . 葉門代表 1和樂於與其他代表圃站在一起 

赞助那些旨在擁鉞和平，限制3J?隊 ，聚固本紐織原 

則，維謎澉章，並擗大食員國範圍的提案。

七一 • 本代表M 特別關懐大會所要討输的亞非 

問題，這是常然的事情。我們深信爲了世界和平，西 

愛里安 (West I r i a n )問題必須獲得公平的解決。我 

們希留荷蘭政府能與印度尼西亞政府協嫌解決這個 

問題，其解決之逍應不述背印度尼西亞人民利益和 

聯合國澉車。

七二.葉代表園也希望就靡洛哥及阿爾日利 

亞兩個問題來說，酋创肖由與人榴原則的法蘭西將 

會依照迢些原則來游逭兩個阈家的問題。廉洛哥與 

阿埘日利亞的問題乃是常前最重要而急迫的問題， 

値得本屆大會鄭重注意。我們至誠希留本屆大會將 

會作成有力的決定，恢復那兩國的和平，並且保障 

非洲人民的天賦權利。

七三 . 巴勒斯® 問題仍未解決。百海人民還是 

無家可歸，到處流浪；這不是因爲格於法律不得不 

然 ，而祇是因爲另一人民渡海過來用武力強佔了他 

們的土地，並且把他們趕出家囿，造成了一大慘劇， 

使舉世人民的良心大受譴责。直到今天，這個問題尙 

未解決。聯合國關於道個問題的決議迄未實施。情 

勢演變至今，對方巳將首都遷至耶路撒冷，雖然聯 

合國早巳下令將該地設爲國際市，而且對方又明白 

表示決不容許難民阎到自己的家園。

七四 . 我們深信爲了維持本龃織的尊嚴，並且 

維譴世界和平與正義起見，聯合國必須採取有效措 

施 ，強制執行有關這一地區的決議。如果本鈕織不
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能達成這個任務，那麽它當然就是不能履行一項最 

重要的義務。聯合國的道_ 力量將受打擊，各國對 

聯合國決議案的尊重無疑地將會減少。出席亞非會 

議的政治家曾經促請世界人民注意那個問題。他們 

宣怖贊成恢復巴勒斯坦阿拉伯人民的權利並目要求 

實施聯合國的決議案。大家應該記得阿拉伯國家對 

任何種族或宗教絕無’侵略的野心；相反地，由於闾 

教的教義以及阿拉伯傅統中固有的原則，我們尊重 

所有的種族以及所有的宗教。就巴勒斯坦問題而說， 

我們所要求的祇是尊重人與國家的權利；正義應該 

普及人人。巴勒斯坦的阿拉伯人不應成爲來自世界 

各地渴望其所謂“ 祖國” 的千莴外人的受害者。

七五 . 在阿拉伯半島，現在有兩個相當重要的 

問題。~個 是 B u r a i m i 油地問題，爭端雙方卽沙鳥 

地阿拉伯及英聯王阃已經同意將此問題交付仲裁。 

這是一件相當重要的事項與盤個阿拉伯世界尤其是 

葉門有關。我們眞誠希望這個爭端的雙方會接受一 

個公正的解決辦法。

七六.第二個問題是英軍所沾阿拉伯半島南部 

九區的問題。這個事實造成了令人抱慽的祓雜情事， 

而英國軍隊在那些區域大事破壤並且有過嚴重的 

侵略性行爲。葉門政府繼續希望英國政府與葉1門政 

府能在外交上解決這個問題，以便確保和平安全並 

使此一區域的居民如願以償獲得自由。我們眞誠希 

望這個問題獲得和平解決。我們的希望如果落空，我 

們將向聯合國提出我們的問題並B .深信這些問題經 

過聯合國的討論以後一定會獲得公平合理的解決。

七七 . 末了我要強調葉門在維持世界和平，謀 

求人類進展與經濟發展以及提高生活水準方面極願 

寒力合作。在那方面，我們期待着聯合國與聯合國 

的技術協助方案。

七八.靳求上帝引領我們在爲人類的幸福進行 

— 切的討論的時候能夠達成正榷的決定。

七九 . M r .  S I L E S  Z U A Z O  ( 玻利維亞）••本人 

首先要代幾玻利維亞人民與政府敬祝艾森豪威爾總 

統早日痊癒。

八〇.聯合國第十屆大會在令人興奮的情形之 

下開會了。流血的銜突以及苦難的日子已成過去；和 

平的曙光正在出現。地球巳不再是一個你爭我奪彼 

此殘殺的地方。人類的一大願望就是安靜度日，無 

所畏懼，這種願望已經戰勝了那種要人犠牲性命從 

事另一次世界大戰的暴烈力量。

八一 . 今日，這種一澍和氣的景象使舉世人民 

懷有希望並且使本次大會所進行的討論非常重要。 

二十多年的戦爭、危機和炎禍已經在人的心中播下 

了懷疑的種子。和平已被視爲渺茫遼遠的遠最，而 

且過去爲促進大國間的詰解所作的努力再三失敗， 

使悲觀主義者更感傷心镑徨。多少年來全世界的人 

民幾乎全都抱着一種悲觀的看法，認爲戦'爭是無可 

避免的而且人類無法逃出但丁（Dante)所指的巨炎 

大禍與無窮苦難交替相仍的循環輪迴。

八二 . 事實上，聯合國的歷史乃是一連串使人 

類誠惶誠恐如臨深淵的銜突、爭吵與意外事件。本 

組織是軍事同盟與渴望和平的產物，但是因全體民 

主人民密切合作而得到的軍事勝利含有銜突的種 

子，而且世界所進入的不是戦士們在戦垛中密力以 

求的和平時期，而是一個慘筛不堪的時代，沘特徵 

爲軍備競赛與薆澈不安。朝鮮是一大危機，使我們 

走到了災禍的邊緣。在越南，一個相似的危機威脅 

着世界和平。福廉薩的緊急風雲似乎是不可避免的 

銜突的先奏。戰爭的號角從四邊八方傅來，创設聯 

合國的政治家所答應我們的和平時代已經成爲一個 

非常渺茫的希望了。

八三 . 可是，人類生來就賦有逬義力毋，在感 

情銜動的時候，這種道義力位就發生一種約束的作 

用。在歷史上最黑暗的時期，當人類的文明似乎卽 

將毀滅的時候，人類的理智總能發生其約束的作用， 

使人心平靜下來。正當我們沮喪失留的丨I#候，有人提 

出了足以使當前政局改觀的許多意思。在過去令人 

失望灰心到極點的一個世界，希望的曙光正在出現。 

人類還沒有喪失他的美德，因此還能贲现他敁指商 

的理想。

八四 . 一九五三年，我們在道個議事廳逛面聰 

艾森豪威爾總統發表演說，他代表美國人民邀餹全 

體國家爲和平目的利用原子的可怕威力[第四七〇 

次會議 ] 。因爲美國總統採取了那種態度，國際關係 

可說開始 “解凍”。在美國總統的演說傅遍全世界的 

時候，大家就知道大國可能進行冷靜的談制。像一切 

偉大的思想一樣，這個趨向普遍說解的運動漸漸產 

生了效果，最後終於滲入人心。原先一個四分五裂 

的世界除爲爭吵之外似乎不能聚在一起，但是現在 

這種分裂的情形已見改善，而且各方面已經不顧種 

種障礙開始舉行友好的談申 j 。

八五.最近四大國舉行的日内瓦會議決不是突 

如其來的一件偶然事件，，而且在地理或政治上對邀
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個世界不會毫無影響。關於越南的協定彌補了一大 

裂痕。東歐與西歐國家的工會代表團互相訪問，西 

方时著名政治家訪問蘇聯，蘇聯的經濟專家訪問美 

利堅合衆國，而且蘇聯的領袖又出沒於以前與蘇聯 

交惡的國家；凡此種種已經创設了必要的環境，因 

此大國的代表們可以冷靜討論世界問題。日內瓦祇 

是一個指標，一個祇有未來才能證實的希望，一個 

也許會變成永久成就的趨勢。

八六.眾费的激增以及原子武器所含有的無限 

的毀滅能力，已經使全而戦淨成爲對全人類的一大 

威脅。使用虱彈便是集 IKJfJ殺。一切榧利之爭，一 

切政治法張都經不起如此巨大的危險。人類今天巳 

經到了生死的蒯頭 :若不速成協饑便是同歸滅亡。如 

果我們竞敢使用在大 f t然中發现的力a ，那末人類 

將面臨全部毀滅的威脅；在记秫人類終將毀滅的陰 

影之下，我們喪失了想倮力证，忘記了因痛苦而產 

生的一切威盌以及我們所培苍的慾留，忮惊終日，不 

知所措。

八七 . 全世界的阈家，小國店多，就 s 些小阈 

來說，和平有.望 .興是一大咨事，因爲戦爭此我們栾 

受了無比的担失。戦時，原料的馏格繼續不取r，或 

是下落，而且正常贸舄的倬屻妨礙我們的迪展。戦 

事結來前途應該是無限光叨，但是我們發 J2 期待中 

的美好世界诹不杯在，因爲可能醚成 :R 災大禍的新 

的政治銜突乂威脅矜不久以酣才經過戦禍的世界。 

就我們來說，一切進展全你和甲。

八八 . 裁朮一事 0 前已有獲得進展的跡象，希 

望大國進行的談判會使榧大的經费漸漸減少，而農 

也會促進近年來科爭上迢些可怕的發明的和平用 

途。原子是 ' • 槌邪惡的威脅力迓，但是如果我們能 

夠把它與人類的傾大願留結在一起，那末它也可能 

充贲生命增進繁榮。正像生命本身一樣，原子將反 

映人心向善或是向惡的傾向。凡是巳經棠捩核能的 

國家費無旁贷，必須保證應用核能汆促進和平並 [I 

掃除可怕的戦爭的陰影。

八九. 可是我們却不能認爲大國間的誠解像一 

種魔術一榇會使入類所有的問題顿時解決。如果這 

麼想就是過分樂觀。如果我們所希望的裁眾將會成 

爲事實，那麼全世界所有國家都必須實施裁軍。如 

果裁軍祇是限於比較強大的國家，那麼我們的收襁 

就非常有限。在小國方面，渴望和平的意願也必須 

使他們裁減萆備並且減少儲積無用的武器。

九〇.近來若干小國利用所有備戰的言諭，已 

經表示出~ 種加強軍隊與儲備過多軍備的趨勢。這 

些舉動並未造成足以建立世界和平的情況，這是由 

於因擁有大最武器而造成的窿略精神；而且對於不 

得不出錢的人民這些眾備是•種沉重的負担。由於 

這種毫無理由的盤眾狂熱，在發展落後國家促進進 

展與人類尊嚴的許声機會都已經喪失了。戰爭的工 

具替代了工作的工k —— 在人民旣沒有足夠糨食以 

免飢餓，又沒有教育機會•以免思味的國家，這是一 

大矛盾。而 a■樹立眾事力证有造成階級制度與反民 

主傅統的趨勢，在政治教抒不-n遍或公民傅統不深 

因此沒有道義上的力显來與強力門爭的地區，尤其 

如此。

九 一 . 玻利維亞代农淞深信裁減與限制眾隊與 

朮備一事應該適用於發展落後國家，而且不久將照 

此意思向大會提出一個泐m 。 我們採取 s 個步驟的 

唯一取(機是我們誠心想對維持國際的和平有所貢 

獻，並旦促進若干國家的進展，因爲那些國家时悲 

慘的命述和銜突巳經在過去常常使世界和平受到威 

% 。大家時常說和平是不可分的，果眞如此我們絕 

不能忘記必頌在世界所有部分保陬和平。

九二.有些人認爲人類的進展是本眞诚努力 

g 求和解的條件， 據那拽人刃來和平如艰不能使政 

治怙勢改觀，就不是一大勝利。近年以來，在世界 

各國，尤兆在發据落後阈家，少數分子政權紛紛成 

立；他們他7H朮事力证丛至將同~國家人民共稃的 

圾基本形式破壊無餘。如垠我們今後的趨向是使现 

有不同的政治制度和平共；<V:，那末我們當然可以希 

绍在毎一國家内公民與公民問、搠體與® 體問、階 

級與階級間也會走上和平共存的途徑。建立一樋沒 

有 f l:會正義並且容納極權主義的和平將是故意谠視 

千海人民的願望；记些人民因爲切身的筛苦，爲栋 

救人類而大猓疾呼。對於所有對我們的討論济予無 

限希望的 '人，我們至少得使他們 S 由生活，無所®  
熘。

九三.殖民地人民要求自由的願望對和平共存 

是一個障礙。敝國爲自由密鬥了十五年，等到獲得 

自由的時候國力已衮，所以善後復輿工作非常艱苦。 

這是一百多年前的事情，在那個時候若干國家尙未 

禁止奴隸制度。可是在本世紀大國的政治家在連續 

兩次世界大戰中，把後來載入聯合國憲章的偉大理 

想當作他們採取軍事行動的正當理由，因此時至今
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日，那些理想可以一一實現，而勿需流血與互相仇 

視，亦勿需阻礙因爲愚昧而落後的那些國家的進 

展o

九四.聯合國各機關現在應以最審愼的態度注 

意討諭包括玻利維亞在内的發展落後國家的現祝。 

爲了避免空洞籠統起見，本人將以全力說明拉丁美 

洲今日的情況。

九 五 .拉丁美洲經濟委員會最近編製的拉丁美 

洲經濟情勢調査報吿S 載有一些非常寶貴的統計材 

料，可以據以估計那一大片前途無限的土地的經濟 

情况。拉丁美鲥的投資率，從一九五二年的百分之 

十七降至一九五四年的百分之十四點九。若干拉丁 

美洲國家的貿易指數從一九—年的一百十降至-  
九五四年的九十二。生產設備的輸入在一力/四〇年 

占全部輸入的百分之四十5 現在祇占百分之三十七 

點五。一九五四年,流入拉丁美洲的外國投資共計 

九千六百萬美元，但是我們匯到國外的利息、利潤 

與分期償債部分總共有六億三千萬美元。拉丁美洲 

國家每人的淨生產增加了百分之一點五，這可以反 

映出這些錯綜複雜的指數與資料。如果我們把這個 

數字與美利堅合衆國一九五四年每人淨生產增加百 

分之二的數字作一比較，我們顯然可以着到工業先 

進與發展落後國家之間的差別不但沒有減少，而且 

更見懸殊。

九 六 . 發展落後國家的落後情况非常危險，使 

全世界永遠得不到安全。我們企望和平而且已經看 

到和平的跡象，可是如果全世界的經濟還是很不公 

平的分成貧富強弱完全不等的兩個集M，那末我們 
在得到和平的時候，將同時面臨一個不能想像的危 

機。繁榮像和平~ 樣也是不可分的；如果發展落後 

國家繼續留在旣貧且愚的境地，先進國家的經濟一 

定將面臨不可避免的崩潰，幫助世界上天賦較差的 

地區獲得進展一事刻不容緩，急待進行；這不僅是 

一個人類互助苦樂相共的問題，老實說，此事與維 

持國際安定有莫大的闕係。現在我們面前祇有兩條 

路;我們必須促進迄今還很落後的許多國家的發展， 

要不然，就會有一個經濟上的巨炎大禍將使世界組 

織的基礎完全動搖，並且使我們束手無策，無法自 

保。

1 —九 '五 四 年 拉 丁 美 洲 經 濟 調 査 , 讎 合 國 出 版 物 ，出  
舊 品 _ 號  1955 II.G.lo

九七 • 大國代表在這裏再度提到必須解決德意 

志的統一間題，甚至說如果該國繼績分裂，裁軍將 

是一種幻想。世界上有些國家具有發展的一切設備 

便利 , 但是昶他多數國家却無法享受文明的全部利 

惠，如果這兩種國家繼續分裂各不相謀，那麼和平 

以及全世界人民所殷切期望的 ftt會和平，也骶是一 

種幻想。課求適當方法來消除這種分裂情形，對於 

發展落後國家是一個嚴重問題，正如德意志統一問 

題對大國那樣嚴重。

九八 . 很幸運的，根據最近跡象各方對於使人 

類不久卽可镟得實利的刖題了解日深。 艾森豪威爾 

總統已經明白表示因爲濘止軍備競赛而節潘下來的 

巨額經費應該用來協助發展落後國家。法蘭西總理 

M r. F au re提出了更具體的意見，並且建議設置一個 

國際基金會，負責硏究在需有獎勵協助方能發展經 

濟的區域應該推行那些投資計割。歐洲與牝美的先 

進0 ：業國家有各種豐富的資源，這些資源如果根據 

國際互助與自立立人的健全政策加以使用，卽可早 

日完成消除世界上落後情况的任務。國際货幣基金 

會已經宣佈歐洲的復興善後：E 作現在已經完成。如 

果我們的解釋是正確的，那末這個聲明的意思就是 

說工業先進國家底到煨近還以全力恢復第二次世界 

大戦所破壊的區域，現在應該轉移目光，協助海外 

那些迄今還未能享受文明的全部利悪的人民謀求進 

展。

九九 • 這種想法旣不是自私的國家主義，也不 

是偏狹的愛國主義的產物。玻利維亜曾一再看到他 

國願意轼助的表浪。在我們從事建國的艱巨X 作的 

時候，友好的國家曾經給我們以協助，給我們以安 

慰 , 並且對我們的理想表示信心。這種行動雖然高貴 

可敬，但是無濟於事，因游它並不能解決 - « 切問題。 

給予發展落後國家的零屋援助與協助必須成爲一種 

生動的信條及國際法的一部伢。零星的協助雖然是 

可貴的楷式 , 却不是我們所需要的;我們所能要的是 

—個普遍的運動，將全世界最強盛的國家手中所有 

的無限資源遨快的動員起來。主張工業先進國家應 

該用裁軍所省經費來發展人類其他部份的提鳙，就 

是我們應該努力建設的那個未來社會时一個基石。
- 0 0 . 本人已經說過狭利維亞是很幸運的 ， 

因爲現在巳經從封建壓迫中解放出來的狭利維亞人 

民已經看到國際互助的可喜的事實。可是現在和平 

有望,世界的前途不可限量 , 因此這種團結互助應 

該加強擴大，以便配合新的國際情勢的■ 要。我們 

正在經過人類歷史上的一個里程碑， 因此正可以簡
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單敍述玻利維亞所巳接受的援助並且討論如何能更 

有效的供給這種援助和擗大援助的範圍。

— 〇一 . 玻利維亞，像所有經過革命，國本動 

搖的國家一樣，芷在度過一個暫時而令人不安的經 

濟失調時期。在革命的飪潮摧毀舊有的社會制度的 

時候，礦產品在世界市場上的價格突然下跌。在玻 

利維亞的國家經濟上，出現了兩種互相矛盾的趨勢。 

在一方面，民衆的涫費激增，出乎意料 ; ^ 外，因爲 

現在從農奴制度中解放出來而且已經參加货幣經濟 

的農民巳能購笸各種製成品並且改善他們的衣食。 

可是在另一方面，投資率却略有減低，此事頗爲重 

要。敝國因爲鑛產品價格下跌，外匯收入銳減，因 

此不能滿足增加生產建設投資的全部需要，因爲如 

果設法滿足這方而的金部需要，人民的希望將俞受 

到嚴重的打黎。

— 〇二 . 一方面表示人類芷當愁•望的消费有所 

增加，~方面投资却因爲鑛產品在國外市場的價格 

下落而受到影響，迈種衝突造成了通货膨服循琅,使 

玻利維亞深受其害。獒國政府及時的披助，_ 我  

們維持爲革命所突然提高的消驳水平。美國政府憑 

典贗次的捐助，使我們能夠谜得足以滿足敝國需要 

的楹食，單憑我們有限的外■資源适是脔難做到的 

事情。在一九五四年，我們所继得的糧食與其他貨 

物惯値一亍三百路美元。—九五五年，我們所得到 

的總數增加到二千五瓦 ?界美金。

— 〇三.科學調赍與最新技術是獎砌生產的主 

要 因素，就迈兩點來說，美國政府曾經利用所厠各 

專鬥機關來耽助我們。負責際施第四點計割的機關 

t •在玻利維亞教群常地人民種抓各種新的植物，採 

用新的撲滅窖虫的方法以及進步的聖殖方法。在掃 

除傷害我們的生命力的各種疾病方面，美國的專家 

會與敝國人民共同努力，推行非常重要的工作，因 

此許多爲疾病所困的人民的健康福利很有改善的希 

望。

~ 〇四 . 在玻利維® 如在其他許多國家一樣， 

發展的關鍵無疑地是在提高投資率。據估計，在本 

年度内，用於生產建設投資的款項觝佔我們全國生 

產總値百分之十二。這個數目當然不夠，要了解這 

一點，讓我們記住若干世 •紀以來，爲文明進步先導 

的許多歷史悠久的國家尙且用全國生產總値百分之 

十五以上的財力來從事生產及建設投資。在玻利維 

亜，人民的消費將繼續增加，而且必須跟着非常衆

多的需要繼續加多，因爲一個新得到人類#嚴的民 

族必然是如此的。我們的生產趕不上消費，最近的 

將來因爲鑛產品價格沒有提高的跡象，我們微小的 

外_ 收入無望增加。

—〇五.根據長期的經驗，我們知道沒有外資 

的協助，無法開發落後國家。所有在人類進展方面 

已經登菜造極的國家都酋利用外資來促成他們的 

發展。不論他們的政治制度如何，他們都已發現外 

國的技術與資源是促進發展的一個主要力量。在拉 

丁美洲因爲無法控制的事實，我們急需增加外國投 

資。這種需要，在螌個拉丁美洲都很明顯，而在玻 

利維亞尤其顯著；因爲敝國缺少必要的資金來擗大 

它的工作範圍，並且使開始過文明生洁的玻利維亜 

人民獲得他們所要求的生活水準。

一〇六*但是今後在發展落後國家投資必須符 

合若干標準，逭些標準必須與國家的尊嚴以及在我 

們這個時代經濟必須平等的情形不相違背。殖民主 

義者不擇手段但求赚錢的投資時代已成過去。今日 

- 切投資必獨與公允平等原相則符合。外國資本，肤 

然受到保障，必須用以增加接受外資的國家的經濟 

活動，並且提高那些國家的人民的人性箅嚴。货施 

這些原則& 經非常成功，因此聯合國技術服務機關 

在近來的文件中已經毫無保留的加以接受。

一〇七.很幸運的，投資者似乎巳經了解新時 

代的這種精祌，而且揭力尊重這種精神的含意。敝國 

政府與美阔某~採金公司最近所簽訂的協定就是一 

個例子。彳i據這個協定，那個公司在玻利維亞開採 

金鑛所得利益的百分之五十以上將歸敝國。而且這 

個協定又明白確認利用利潤再作投|資，支付較髙工 

資以及由政府進行澈底檢査等等原則。對於與這些 

標準相符合的投資來說，玻利維亞是一片肥沃的土 

地。過去三個外國豪富龍斷了我們的鑛業，使敝國 

仰他們的鼻息，農民大衆受到封建制度的束縛；可 

是現在這種■斷已經剷除，農民已經獲得解放，因 

此生產建設投資與經濟多元化方面的許多障礙已經 

全部掃除。

—〇八.今後聯合國將有絕佳的機會來擴大技 

術協助的範圍。全世界人民都必須參加的趨向和平 

共存與結互助的運動正在開展，担:界上最偉大的 

組織絕不能釉手旁觀，置身事外。供給技術協助必 

須確立先後次序，以便全體人民均能分享國家財富
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並構成國家生活主要因素的國家優先獲得這種協 

助。

— 〇九.我們絕不能空空洞洞地認爲技術協助 

在世界任何地區都可以實行，或是在任何政治情勢 

之下都會生效。如果一國的人民故步自封孤陋寡聞， 

或者一國的政府與人民互相猜忌，甚至公開鬥爭，那 

麼在紛歧的利益發生銜突的情形之下，技術專家將 

束手無策，無法幫助指導。技術協助應該是間接促 

進民主的一種0：具。;像以技術協助供給發展落後國 

家這樣重要的事情，如果除了促進他們的释濟發展 

之外，並不能增加對人類尊的尊重並且促進那些 

國家的政治進展，那簡直是不可思議的事憬。

* 〇 • 在玻利維亞，自一九五二年四月九日 

革命使我們能夠發展全國經濟以來，技術協助特別 

發生效力。在革命之前，國際技術協助專家的意見 

和主張都不過是無法捉摸的崇高理想罷了。現在技 

褙協助眞正成爲敝國生活的— 部份，而且我們已能 

眼見具體的結果。

— . 聯合國專家曾經幫助敝國政府改組財 

政部並建議採用現代化的編製國家預算的方法。税 

收制度也巳經簡化。在公共行政方面，國際專家茌 

敝國若干最優秀官員協助之下已擬具有關文官制度 

的法律，這種法律將使政府公務員受人尊熏而且位 

置穩固，並將增加各種公共服務的效率。工業化與 

農業改革所渉及的問題以及有計劃地擴充農村經濟 

的需要，也正在技術協肋專家的硏究中。至於教育， 

技術協助的方式是使初等與中等教育現代化，並與 

主管政府部門合作，實施教育改革法律。

— — 二.對於先後在玻利維亞指導技術協助的 

那些官員，我們尤-其烕激。Mr. G oodrich首先在敝 

國試行聯合國在這方面的協助計劃，他的領導才能 

與技術學識都是衆所週知的。繼 任 者 Mr. Carlsson 

有過人之智，長於訓練，使技術協助工作增色不少。 

末了，現任技術協助 f#IM長 Mr_ Oropeza C astillo靈 

活地運用他的行政才能，對增進技術協助在敝國的 

成就，大有貢獻。

— 一三 . 雖然技術協助極有成效，但是發展接 

受技術協助國家一事仍須由國際機關在其他方面加 

以鼓勵。專家們在解決許多問題上作了絕大的貢獻， 

但是他們的效力畢竟是有限的，因爲除了合格人員 

以外要求進展必須有工具來開發天然資源。聯合國

應該利用各專門機關負責使發展落後地區獲得工業 

化地區所生產的大量現代設備。

~ 四.主張設立經濟發展特刿基金會的提案 

應該根據這些一般考慮加以看持。根據有關這個問 

題的文件，這個提案的原意是設置一個機關負責免 

费供給發展落後國家爲促進發展所需要的那些設 

備。世界上有些國家—— 包括玻利維亞在内—— 最 

近才獲得妣會獬放，無力獲得迪所想望的國際信用， 

囟爲這種信用放款照例必須分期淸僧，而且帶有利 

息，不論典數目是多麼微小。我們這個時代的一大 

特點是以前許多受壓廹的人民已經接納了最高形式 

的政治齟織。事實上，所有發展落後國家幾乎都在 

經歷着這種令人興密的過程。廣大民衆開始享受權 

利並且積極要求改善他們的生活水準。在正義業已 

伸張的國家，革命理想迫使政府對民衆的欲望採取 

—種獎勵的態度，因此可以用來換取國外信用的資 

源所剩無幾。由此可見，設置上述特刿基金會是~  
個可以解決經濟發展問題而不影響人民妣會權利的 

特別機會。

— —五 .特 別 基金會應該儘速進行工作。根據 

奉派硏究基金會工作各方面問題的專家的硏究報 

吿，前途頗可樂觀。但是，本人必須提供若干意見， 

以期自始就避免可能莳接影铿該基金會效力的障礙 

與缺點。鑒於新的阈際趨勢以及業已在國際合作的 

計劃中開始出現的那些觀念，所識基金會經驳二億 

五千莴美元之數殊不敷用。大會決議案促賭各阈政 

府 “根據國際愦勢之變足....再度考旒對於以物質 

支助聯合國經濟發展特別某金之態度”[決議案八二 

二 ( 九 ）] ，非常有理切當。

 六.但是那侗基金會甚至在各國所認捐款

繳齊以前就應該開始工作。關於此點，法蘭西代表 

阐最近在裁軍委員會小組委員會的提案 [D C /SC . 1 /  
27] 可能在克服以後發生的困難上產生決定性的作 

用。法國代表《丨《1提_ 裁減萆费F r将款羽應該移交一 

個國際基金會以供彼此協助從事發展之用，而且道 

種款項規定在原來節減軍費的國家應用以便發展落 

後國家可在那些國家購買生產設備。逛個提案以最 

基本的常識爲基礎，非 ?iV聰明，因爲這個基金會如 

果其一部分經費是裁減軍費所湛下的款項，將可防 

止因突然停止國防工業而引起的不景氣現象。

 b . 鑒於這個基金會的目的，每一國家在

基金會董事會祇應該有一個表決權，因爲基金會不
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是一個普通的金融擦構，而是一個國際合作社。基 

金會應該負責使資助金與貸款保持合理的平衡，硏 

究基金會設置53.題的專家在其所擬計劃中規定亦可 

採取貸款辦法。無論如何，基金會是一個實際的機 

構 , 在世界今日卽將進入的那個新時代，必須確保 

平衡，使經濟發展不祇是一個遠大的目標且爲一種 

追切需要的那些地I f 继得適當的剩餘資源。

― ― 八 . 時至今日，聯合國若干專'門機關必須 

具有較高的地位；皋例來說，聯合國兒童基金會雖 

然在兒童養謎及防除風土病方面成績斐然、，但是却 

沒有得到足夠的經费，因此應該擬具具體辦法，以 

便確定捐給這個機關的款額。改善營養不足，窮苦 

無吿情况以及防除疾病的運動與任何遠六的經濟發 

展計劃同典重要。 *

九 . 卽使聯合國與外國政府給予發展落後 

國家的按助在戡最與範圍上都能配合當前的情勢， 

但是大國如不立卽採取步驟恢復世界各部分間的贸 

易關係，這種披助逛是無益的浪费。贸易能使各方 

互相了解，建立互信，因此無疑地促進和平。

~ 二〇 . 從發展落後國家的觀點來费，大國間 

非軍事货品的贸易可使世界所有地區都獲得進展。 

目前許多資源都未充分開發，因爲軟治藩籬或過分 

關稅或货幣條例使國際市場受到嚴® 的限制，以致 

無法消售各種資源。全世界贸易的恢復可使世界經 

濟活锄大受激胸  1， 因而將可補助發展落後國家目前 

所需要的大位技術協助與財政披助，而且在不久的 

將來，將使道種協助成鸩不必要， 至少可以減少道 

種協助。

一二一 • 雖然任何偉大的事業都有其固有的困 

難，伹是玻利維亞在使；U：•民主政治趨向盡善盡美方 

面正有長足的進展。敝國正以冷靜頭腦與堅定態度 

作絕大的努力來應付新時代的考驗。我們已把自黑 

暗的殖民時代起馱過着絕對思眛生活的兩百多茁農 

民從封建的遯迫中解放出來。今日，那些農民正以不 

願無畏的態度，參與敝國的政治與經濟生活。憑着 

紙有已經得到權利的人民才有那種責任心， 他們正 

在組織一種生產制度；由於這種生產制度的成功，他 

們在獲得社會平等之後不久卽可得到經濟進展的果 

實。

一二二 . 多少年來，鑛業托辣斯使我們成爲貪 

饕無厭的惡魔手中的玩具，但是現在這個惡魔的陰 

影已不再籠罩着玻利維亞了。我們已不再是若干財

囫用來剝削我們的質易站。那些財團聯合起來，壟 

斷了世界上若干最可貴的資源，並且剝削和奴役開 

發那些資源的人民。我們有史以來第一次憑着自主 

人民的身汾，母須再受貪饕的惡魔的玩弄。許多人 

曾經預言，說我們將受到炎難，因爲我們沒有照顧 

自己的力量，但是這些人現在失望了，因爲現在已經 

出現了一個旣能照顧自己又能開發本身資源的生氣 

蓬勃的玻利維亞。

—二三. 在玻利維亞，兩大根本措施，就是土 

地改革與大鑛國有，奠定了民主的基礎。我們不相 

信，當自私的個人利益使人民堕落或使國家淪爲附 

庸的時候，民主制度能夠欣欣向榮。要有自由的公 

民，财富必須11於全體人民，而且國家主權絕不能 

祇是一個口號而已。民主制度與狡猾而殘忍的奴隸 

制度以及國家的恥辱是永遠不能相容的。

~ 二四. 但是，各位千海不要以爲我們對民主 

制度有完全根據實驗哲學加以解稃的趨向。我們知 

道文化是訓練人民莩受其特權，並且被極參加國事,  

因而確立國家制度的一個方法。爲了使識字蹐寄不 

再成爲特權階級的專利並且使一切受鄙視與遯迆的 

人民都有識字睛赉的權利，我們在煨邊遠的窮鄕僻 

壤部設立學校。自從敝國革命成功以來，新設的農 

村教胄機關擻達兩千， 而且教育改革不久就可以使 

所有階級的人民部能獲得高級與技術教育。

- 二五 • 我們的革命運動在全體玻利維亞人聯 

合一致和衷共濟的旗幟之下獲得了勝利。我們並未 

應落到報復政策的深淵，或使全世界人民君到殘殺 

的野螌行爲：這類野®行爲使其他落後國家的革命 

沽上了精神塑落的汚跡。我們把受迫害的往事放在 

腦後心底。在革命勝利的時刻，一種括躍典騰的理 

想使我們決心建立一個民主制度。可是已被躱洪的 

政敵誤以爲這一次又和過去一樣，卽反叛是玻利維 

亞始終動盪不安的主因，因而從事陰謀， 而且每次 

在人民爲保誕革命制度迎頭予以痛齪之後，採取更 

惡毒的陰臉的方法，直到最後他們竟然採用最下流 

的暗殺手段；這種手段使任何政治運動在道義上完 

全破產。

—二六.明年全體玻利維亞人民將有秩序地 

選舉代表組織政府。所有政治團體， 包括表面上僞 

裝民甘和平暗地下法張利用暴力的政黨在内， 將享 

有不受限制的權利，並可提出候選人。這次選皋將 

顯示我們民主政府的誠意，我們希望利用這個機會 

來表明皋國上下在政治上都能相容相忍，因爲我們
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知道一個革命政權如果眞正想改變—個國家，必須 

在完全平等的民主政治範疇内得到各方的健全的批 

評。

一二七. 和平共存現在似乎正從空想的境界漸 

漸成爲事實。我們對和平共存的創造性的前途具有 

不可動搖的信心。世界上極大多數人民渴望在卽將 

來臨的新世界中，和平與民主將使人能夠生活，也 

能夠希望，我們也具有同感。我們深信世界上所有 

國家坦白輸誠相互了解以後，人類歷史上將有一個 

和好修睦的時代，在那個時代，公正和平的國際法 

將把過去一切不公平的現象掃除淨盡。我們希望國 

際社會把~ 個人民所應該有的最低限度權利，就是 

求取進展的權利，給予玻利維亞。願上帝引導我們 

作開明的討論。

—二八 . Mr.  STEPH ANOPO ULO S ( 希臘）：聯 

合國的歷史剛剛翻過了一頁。我們都希望今後世界 

的和平正義與幸福都會有所增進。本屆大會的召開 

就是爲了向這個前途邁第一步。在金山市舉行紀念 

會的時候，大家敍述了聯合國最初十年的功過成败； 

那個紀念會又指出了本組織爲不負人民的期绍並且 

漸漸使憲章所載諾言一一實現所必須走的逍路。

—二九 • 本屆大會可說是聯合國第二時期的第 

~ 次屈會，因此非常重要。本屈大會的工作是在決 

定大會向其自身命運的道途上走最初的一步。用大 

家所熟知的話來說，第一步往往是锻困難的。要是 

第一步就走錯了，那麼迄今還很光叨的前途就難免 

黑暗了。

— 三〇 . 本屆大會才開始不久，诅是就 ®初幾 

次會議來看，已經可以看出情况不眇。希腿，盤個 

希臘，希臘政府與希臘人民，對於大會中發农的设 

初一些言論，正表示失望與焦慮，各位都很明白其 

中的緣故。那些言論都是消極而儒弱的，不但沒有 

給人以希望，却反而關阳了聯合國的門戶，而且就 

急待解決的重要問題來說，阻塞了趨向正義與國際 

協議的途徑。僅在兩天之前，大 會 [第五二 〜次會 

議 ] 決定在本屆會内不討論塞普拉斯 '問題，但是事情 

的演變是非常迅速的。

— 三一 • 根據今晨路透社所載正式消息，英國 

陸軍參謀總長 Sir John  H a rd in g巳經奉派爲塞普拉 

斯島總督，奉命對英聯王國政府指馆“反荚恐怖份 

子 ” 的人民從事殲滅運動。根據殖民事務部的聲明，

這項任命的原因是島上所有治安部隊必須採取一致 

行動以維持地方法律與治安。英聯王國已經去掉了 

聯合國這個障礙，卽將對塞普拉斯島的人民進行戦 

爭。兩天前，有些代表就在此地宣揚“不聲不響的 

外交 ” 的美德，現在我要睛問他們，英聯王國政府 

的迢毺行動是否就是那個政府提饑的用來獬決銮拽 

拉斯問題的那槌 “ 不聲不锻的外交 ” ?

~ 三二 . 我們對© 個問題不勝關切之至。我們 

前天已經石到許多代农剐都與我們一栊热撤不安。 

在絕對施留的惝况中，邶也許是我們所能刃到的惟 

—的一線希留。我們的热虛娃正常合圳的。本W大 

會承先啓後，是聯合阈笫一時期與笛二時期的關眺。 

難近本屈何的n 的逊耍把過太•一切醜惡和不合 iK教 

與令人痛恨的事惝都俾下法嗎？

— 三三 . 聯合阈进帘不是一個11佈似則與宗n  
的文缶，也不是一些馏 / !-了-可以鸩 i a 已方便隨丨作川 

來默嵇的經文。我們在记进不逊爲了傅教佈近， ifii 
是爲了解决政治卯題。聯合_ 澉帘赴一個政治約法， 

是甸一締約賙與儿他貓約丨抑之iiu的一個奘約，姐甸 

~ 食以卿與滥帘所_  的 m  n 社 f r 之 iiu的一個 焚 

約。而契約的效力全见奵約渝如何遒守荚約。

— 三四 . 關於对瓜條約的首，论，找們在记泼聰 

的太多了。我們常然應孩•強僩絕不能破壞 lifil陬關係 

的契約某礎，仉逊眈然如此，进枣何览成鸩例外呢？ 

m 些因爲簽 ,rr m 帘而承丨丨! / 若十进務的_ 家爲何可 

以在他們聦坊有利的時候不灿沾至破壊邶拽趂務 

呢？进帘不祇逊一個脓約；滥帘垃麻約之約。

~三 五 . 进草m m 戕有涉及阈赂社免與活耻的 

若干部分的一般原則。那逊很可了财的y t愤 因 鸩  

滥草不能就何一可能咚生的特殊讲惝有所规龙。忸 

是 ，记並不是説浴些似則並不代衣u.體的確龙的狻 

務，而 .丨丨.我們可以不根撖w 些璇務龅便處现有m 的 

特殊案件。

—三六 . 說到记进，我們可以說我們沿兄记些 

原則與赞際怙 •兄之而的鴻满b 漸深遠，记是很可怪 

的事惝 。 在大西洋澉窣、P o to m ac诳筇、太平洋公 

缶、？岛勝會讅之後，在數显期前类國阈仰通過決娥 

案痛斥殖芪主義及：!!：•弊宵之後，-我們正丨丨IU L了一栩 

相反的發展。

—三七 . 我們必织牢記尤其在本大 f r 誰也沒有 

判定他人是丨丨丨丨非直的權利。毎一種意兒，祇要是誠
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懇的，都必須加以钤蜇。而且我們都知道，卽使最 

軟弱的理論也會含有若干眞理。殖民國家與支持他 

們的國家絕對不必作違心之論，不必表示擁謎他們 

聪爲與本身利益相反因此無意適用的原則。但是那 

倒不是危險所在，报大的危險是口是心非，言行不 

符。舉世人民正在倾聰我們的言論；他們將判斷我 

們的言行。

— 三八 . 记就引起了另外一個® 要丨丨!]®。各方 

關於本大食的政治卯m ，爭臉與乎端的盘見是如何 

形成的呢？決定投谀立圾的因尜通什麼呢？雎也不 

懷疑 ，各阈政府有极胧本國利益決定政策的權利丨i»  

是在國家利益不受 iit接影锻的時候，极據患萆的叫 

文與意& ， 各m 代 a 丨w丨應孩祇以_ 際與社贫的利益 

爲決定北行動的耶則。可逊贳際怙况逊杏如此呢？就 

過去的惝形來说，似乎他不如此。根據本颀佾的初 

期工作來刃未必可以樂觀。常然我們決不可失喵,尤 

邡因爲令人抑斯的反應n 漸坩多，疋不應賅失喏灰 

心。而 I H F 阈家闲鸩一贯本打_ l：i 山正雜的原則，正 

在扭絕按受約來，參加览丨《，而』丨.颇有成效；我們 

耵到记些阈家的贝氣不胳快慰。

— 三九 . 近规月來所傅脚赂 iw係的搿利發越， 

冷戦的姑來以及朿w 兩方鸩迚立輿正和平所作的努 

力應賅在本大畲促成爲人沏待已久的丨爿]栊猗城。 山 

於丨抑際環境的改苒, 過分嚴格的控刺與聯合可琪漸 

漸泔逝。某些阈家邦交牧盹，關係特殊，以及盘兑 

利宄和1^的情形總是存在的。彳丨1趙•大件能夠而 I丨.必 

切恢復 ;ltJLf锄立的稍祌。祇有在各個祐刚泔逝之後 

世，界才能興正統一。

— 四〇 . 我巳栩说過，我們；??到了冷戦恢丨丨:'的 

跡象，不脒欣橄。仉逊我們不樾忘憤世界北他部分 

的情势正令人不安之至。災雌的m 號已經出现。 n  
由的意念正在鼓泐矜受飓边的人民。人血在流 ，垴墟 

曰多。

■-四一 . 聯合丨(W對迈械氓涼悲慘的现赏，不能 

視若無賭，而無锄於中。$ 是和平機構，必织從寧 

斡旋，不可亵足不前，否則聯合阈的n 標將難達成。 

聯合國必泔不 f t 衆留，與敢地负起應^ 的資任、得到

舉世人民的信心。本組織必須時時依據患章所載偉 

大原則採取行動。如果使對我們具有信心的人民的 

失留，也許會造成嚴茁的災禍。

~ 四二 . 在結來陳述以前，本人想提出因討論 

應否將塞丹拉斯即題列入大會本屈娥程而引起的兩 

點意見。

~ 四三 . 在討腧记個問® 的時候[第五二一次 

會議 ] , 印度代衣非常淸楚地指出了塞普拉斯卯題的 

癥結所在，令人欽佩。在強硬外交與印鼢引起極大 

浞亂的時候，印度代炎腮沾7 唯一的眞现。Mr. M c- 

n o n 說塞拽拉斯以上的人民不饀於任何人，紙風於 

他們 r j己，因此必組n 行決定兆 d 身的命述前途。在 

炎示记一點湓兄的時候， 印度代农把一個典誧傅給 

了我們，那就屉說從个以後，花聯介阈逝帘之下,“人 

的闪尜 ” 必糾逊決足一切的裉本® 尜。茌世界上胼 

衔下來的恥说地中人厌巳不w 逛若干_ 家闲地琍BM 

係 ，成兆他 fer东闪_ 防經濟利益而任漉擺怖的机子。 

他們的命述必织完全山他們出己決定。

—四四 • 以下垃我的第二點意k丨，。幾天以前，厄 

瓜多代农 Mr. T r u j i l lo 什經在迢個脒坡上[第五一 

几次龠隣 ] 發衣了~篇立腧识商的演郝 ， 令人深受 

戚泐，受到址火的鼓揶。枉记個件硪地激而，厄瓜 

多代炎货了和叩正雜捉出了诎识而的呼籲。 Mr. 
T ru ji l lo虛悄若谷，洱三及尔他的 fT 腧祇逊一個小M  
的呼猓。彳II处從那個小阈的呼弊屮我們舭到了與正 

仰大的典现。

- 四五 . 111：界上總贫有大國與小阚，或洛用疋 

準確的說法，總仰有強阈與弱賊I。雎也不能而且雎 

也不食否聦U 個取赏。彳I〖是茌聯合脚，小國的任務 

與大阈的饪務间梂31:要 ， 因爲法治與正袭的觀念對 

_ 小的和強大的國家 •足同梂® 耍的；事赏上那些 

觀念也胙對弱小的國家疋 J t f f i要。弱小的國家祇有 

憑乃记些覜念才能夠與強力觀念所含有的武哳態度 

相抗。小_ 爲維謎记些原則而聯合~致才能保證國 

際社會實行法治。

( 午後五時三十分骰會。）


